

SUSCRIPCIONES: A domicilio... Provincial... Trimestre, descuento... Semestre, descuento...

EL PUEBLO DIARIO DE LA MANANA

EL PUEBLO DIARIO DE LA MANANA DIRECTOR Alfonso Zamora Corvalán Carrera Anzo No 211 Teléfonos 15-51 y 49 - P. O. Box 243 QUITO-ECUADOR. Núm. 164

QUITO - ECUADOR Miércoles 22 DE AGOSTO DE 1934

LOS ADVERSARIOS GRATUITOS DEL DR. VELASCO IBARRA SE DESACREDITAN POR LA FALSIDAD DE SUS ASEVERACIONES

"El Pueblo" vocero de los intereses nacionales único diario de la sierra que se lee en la línea y Guayaquil

Guayaquil, agosto 20.-"El Pueblo" de Quito. Los proyectos de Estrada, tendientes a la reconstrucción económica nacional, merecen la aprobación general, por los beneficios y redundarán en el mejoramiento de la situación del país. El mayor Ricardo Marín Vocal principal del velasquismo de Quito, dá a conocer la aprobación unánime de los beneficiarios en el tren de la Caja de Pensiones con el plan Estrada; sin estos el desastre de la Caja sería después de poco tiempo una realidad. Agrega que ocurre de fundamento la fricción entre el Comité Militar Republicano y el Central Velasquista, por que existe comprensión política, cualquier otra noticia en contrario, carece de valor porque falsan la verdad. Así mismo dice que el ejército permanece firme a

los dictados constitucionales, empero, tenaz tentativa de cohecho fáciles que ven hundir sus falsas pretensiones en la administración democrática del eminente americanista doctor Velasco Ibarra. Expone además que existe armonía absoluta entre el Presidente Eleto y el doctor Trujillo y que toda información nace de parte de los adversarios. "El Pueblo" se lee con avidez en toda la línea ferroviaria, lo mismo aquí, por ser el vocero de honradas patriotas, defendiendo los verdaderos intereses nacionales. La designación para la Cartera de Gobierno en la personalidad del señor Ordoñana ha producido unánime complacencia. Un hombre de carácter, valor moral comprobado en la reconstrucción administrativa del ferrocarril del Sur. Jucejarrin



ADOLFO HITLER Perpetuo dictador de Alemania DR. GOEBBELS Ministro Secretario de Hitler

El Congreso de la República trabaja con recomendable eficiencia y actividad

Se votara la suma de cincuenta mil sures para la conmemoración del centenario de Quito

Cámara del Senado Novena sesión ordinaria Agosto 21 de 1934.

Con asistencia de 25 Senadores, se instala la sesión a las 4 y media p. m. La presidió el doctor J. V. Trujillo. Leyóse el acta de la sesión anterior la cual fue aprobada. El doctor Acosta Soto, pidió el día de la palabra y dijo que en el acta estaba el proyecto de ley de la conmemoración del 40.º aniversario de la fundación de Quito. Fue declarado urgente. El doctor Juan Espinosa Acevedo pidió agregar a la comisión mixtativa del ferrocarril del Sur.

Decreto sobre créditos hipotecarios

Fue aprobado el proyecto que dispone que la liquidación del capital de préstamos otorgados en los créditos hipotecarios a los cinco plazos mayores de 5 años Decreto de 30 de diciembre de 1932. Pasó a la comisión de relación. A torera pasó al proyecto que modifica las contingencias concernientes a los campos de aviación. A las 6 p. m. se levantó la sesión, para instalarse en plenario.

Cámara de Diputados Sesión ordinaria número 13

Concurrió a las cuatro y veinte, con la asistencia de 51 diputados. Entre las numerosas comunicaciones se anotó una en que la Asistencia Pública del Litoral pide una ley, para que los médicos que se dedican a la práctica de la medicina, se dedican a la práctica de la medicina, se dedican a la práctica de la medicina. Se aprobó el informe que dice que no hay fondos para las deudas de los médicos que se dedican a la práctica de la medicina. Se aprobó el informe que dice que no hay fondos para las deudas de los médicos que se dedican a la práctica de la medicina.

Congreso Pleno

Decimá Sesión ordinaria Agosto 21 de 1934. Bajo la Presidencia del señor doctor José Vicente Trujillo, a las 6 y 20, se instala la sesión, para instalarse en plenario. Preguntado el Sr. Secretario cuál es la situación de los créditos hipotecarios que el día de hoy se están pagando, respondió que el día de hoy se están pagando los créditos hipotecarios que el día de hoy se están pagando.

Acto de la transmisión del Mando

Acto seguido, el señor Presidente del Congreso adjuntó a la consideración de los señores Legisladores que día de hoy se efectuará la ceremonia de la transmisión del Mando. El Sr. Gómea Sanfuentes indicó que desea decir algunas palabras en el día de hoy. El doctor Trujillo observó que en su momento debe votar el día 31 de agosto, a las 12 de la noche, y un minuto. El Sr. Maldonado afirmó que debe tener lugar el 1.º de Setiembre. El Sr. Gómea Sanfuentes dijo que debe celebrarse el 1.º de Setiembre, a las 12 de la noche.

HONRADO COMERCIANTE QUE HA SIDO ROBADO, NO SE EXPLICA LA CAUSA DEL INCREMENTO DE LOS LADRONES

El madrugada de ayer, se consumó en esta ciudad uno de los robos más audaces, tanto por el lugar donde se llevó a cabo como por el monto a que ascendió. El señor Viteri Ríos ha sido perjudicado en una valiosa suma y en el momento que se encuentra en la ciudad a efectos de la investigación de la causa del robo de haber merecido las consideraciones de la sociedad por ser un comerciante laborioso y que fuere de constante su poder para una pequeña fortuna. Los objetos sustraídos son los siguientes: Una máquina de escribir C. Smith & Bros No 6. Seiscientos sures más o menos en billetes y plata suelta. Una cantidad de botellas Champagnes de Contrato. (Para facilitar esta investigación le acompaño una botella de champagnes). Una cantidad de conservas (así mismo para facilitar esta investigación le acompaño una botella de conservas). Como los varios otros artículos sustraídos, notamos una estufa de Caggas, Vicos, Cervezas y Galates.

Como él opina el Dr. Rafael Avarado.

Después de un largo debate, el Diputado doctor José Alejandro Calisto Chiriboga, hace la moción de que la transmisión del Mando se efectúe el 31 de agosto, por la noche, con apoyo de una gran mayoría de votos, y se aprueba.

Comunicaciones oficiales

Son leídas y archivadas varias comunicaciones oficiales. Dos telegramas importantes. El señor Secretario del Congreso, doctor Paig, les un cablegrama procedente de Acuña, dirigido al señor doctor José Vicente Trujillo, en el que el señor Presidente de la República del Paraguay manifiesta sus sentimientos de simpatía y gratitud hacia la Nación Ecuatoriana, y de la constancia de los sentimientos fraternales del Paraguay hacia el Ecuador. Fue leído otro cablegrama procedente de La Paz, firmado por el Sr. Presidente de Bolivia, en el que se agradece los buenos deseos del Congreso Ecuatoriano, y se compromete a proporcionar una lista justa para el establecimiento de la Paz entre Bolivia y el Paraguay en la cuestión que se discute en el Chaco. Los interesantes telegramas le recomendamos en otro lugar de nuestro diario.

Empleados para las sesiones del Congreso Pleno

Fue leído un proyecto de acuerdo que autoriza al Poder Ejecutivo, para que alcaide la asistencia de los señores miembros de la Cámara de Diputados, para el día de hoy. El Sr. Darango se opone tenazmente a este pequeño aumento, como si se tratase de un gran jorobado o de un gasto ridículo. El Sr. Darango se opone tenazmente a este pequeño aumento, como si se tratase de un gran jorobado o de un gasto ridículo.

La cuestión Internacional

El Diputado por la provincia de Bolívar, señor Jaime P. Vea, dice que dirige un oficio al Sr. Ministro de Relaciones Exteriores, pidiendo que se informe al respecto de la cuestión internacional. Luego, procedió a la lectura y discusión del Presupuesto de Ingresos y Gastos del Estado para el año 1935. El Sr. Vea, dice que dirige un oficio al Sr. Ministro de Relaciones Exteriores, pidiendo que se informe al respecto de la cuestión internacional.

En pro de una pensión

El Diputado José Jarama propone al Congreso que designe pensión al Excmo. Sr. Presidente de la República doctor Tamayo por la circunstancia de que se halla en una situación económica, por haber sido Presidente de la República. Dice también que el hecho de que se halla pobre en una provincia de su país, como el Sr. Jarama, es un hecho que debe ser considerado por el Congreso. Manifestó también que podría ser una prueba de que se halla en una situación económica, por haber sido Presidente de la República.

La discusión del Presupuesto

Luego, procedió a la lectura y discusión del Presupuesto de Ingresos y Gastos del Estado para el año 1935. El Sr. Vea, dice que dirige un oficio al Sr. Ministro de Relaciones Exteriores, pidiendo que se informe al respecto de la cuestión internacional. Luego, procedió a la lectura y discusión del Presupuesto de Ingresos y Gastos del Estado para el año 1935. El Sr. Vea, dice que dirige un oficio al Sr. Ministro de Relaciones Exteriores, pidiendo que se informe al respecto de la cuestión internacional.

Apesar de....

Viene de la página. todas las informaciones, tanto por internet como por correo electrónico, se publican en el sitio web de este periódico. El Sr. Darango se opone tenazmente a este pequeño aumento, como si se tratase de un gran jorobado o de un gasto ridículo.

Francisco Zumárraga, Alfredo Abril N., Rosa Mercedes Torres, Luis G. Estupiñán O., M. E. Naranjo, José M. Larco, C. Díaz Polo, Juan E. Constante, Miguel Cárdenas A., B. Toledo S., J. Heriberto Collantes y Alejandro Guerra Secretario.

PIANITCA - Guillermo Viteri ofrece sus servicios sólo a su grupo. Dirigirse al señor Alfonso Correa, Lumbrales No 4. Teléfono 19-88

TEATROS BOLIVAR

Table with 2 columns: Time and Play Name. Especial 6 p.m. Luneta 1.00 SUERTE DE MARINO. Noche 9 p.m. Luneta 0.80 GALERIA 1.00. Noche 9 p.m. Luneta 0.80 GALERIA 1.00.

VARIEDADES

Table with 2 columns: Time and Play Name. Especial 6 p.m. Luneta 0.80 UN YANQUI EN LA GALERIA 0.30. Noche 9 p.m. Luneta 0.80 UN YANQUI EN LA GALERIA 0.30.

EDEN

Table with 2 columns: Time and Play Name. Matinée 3 p.m. Luneta 0.50 CON LA PEOR GALERIA 0.20. Especial 6 p.m. Luneta 0.60 CON LA PEOR GALERIA 0.20. Noche 9 p.m. Luneta 0.50 CON LA PEOR GALERIA 0.20.

P. DEL SOL

Table with 2 columns: Time and Play Name. Teatros 8 y 30 Luneta 0.40 Risas y Lágrimas GALERIA 0.20. Noche 8.30 Luneta 0.40 EL HOMBRE 13 GALERIA 0.20.

POPULAR

Table with 2 columns: Time and Play Name. Noche 8.30 Luneta 0.40 EL HOMBRE 13 GALERIA 0.20.

POEMAS DE LAS MADRES

Por Gabriela Mistral

EL RUCIO

¿Pero no ¿Cómo Dios dejará que la vida de mi hijo, si él mismo siempre me elata? Si él crece mi pecho, sube como el agua en un arroyo, veté como...

preparada y mi odio al cielo. Me dirás los dolores la vida, la pobreza y los afanes cuando lo haya puesto en unos pañales.

LA QUITUD

Ya no puedo ir por los caminos: tengo el dolor de mi ancha cintura y el dolor profundo de mis ojos. Pero cuando algo poso sobre mí, me dejo las matas con flores y toada la cita...

SERENITA

Ya no juego ni las praderas y tanto contemplarme con la mirada. Soy como la rama con fruto.

Éstos debí, los debí que el dolor de las cosas me han decaído, neceso esta sístia; cuando bajó al jardín. Y un simple canchón que me enojo en el viento o la gata de un ángel que tiene la tarde en su aliento...

ROPITAS BLANCAS

Tejo los escarpines minúsculos, corto el pañal suave: todo quiero basterlo por mis manos. Vendrá de mi canchada reconocida.

Suave vellón de la oveja: se está veranito la corteza del lino. Lo espigó el viento ocho meses y lo enojó el quechero la lana de Eperero. No tiene agujitas de cardo de las espigas de zarza. Avé de mis sarras, hido el vellón de mis sarras, donde ha dormido.

IMAGEN DE LA TIERRA

No había visto antes la verdadera imagen de la Tierra. Párese bien: la actitud de una mujer con un hijo en los brazos (con su criatura en sus brazos).

FOR EL

Por él, por el que está dormido, como hijo de agua bajo la tierra; no me dafás, no me deas trabajos. Perdónámelo yo: de descontento de la mesa.

PROBLEMAS INMIGRATORIOS LA ACCION GUBERNATIVA

Cristóforo Colombo.

Si en el estudio de los problemas inmigratorios en el Ecuador se trata de hacer un poco de historia sobre su desarrollo, tendremos que manifestar que aún no consolida totalmente la libertad nacional, nuestros hombres administrativos, en atención a la existencia en el territorio ecuatoriano de muchas zonas despobladas, empezaron a preocuparse de aquellos...

No obstante lo anterior, en esta época se deja sentir, nuevamente, una tendencia europea de aportar contingentes que son fuentes de valía con destino a América, y continuar interesándose por el objeto por países como el Ecuador, antes ajenos a la realidad de este problema.

Por múltiples consideraciones, nuestro país comienza a recibir la atención de Europa en orden a constituir un centro de atracción migratorio de alta importancia. Toca, pues, a los Poderes Públicos el escuchar el eco del interés europeo y atender las propuestas que se le hagan en este sentido. No se deberá despreciar, eso sí, de dar preferencia a la formulación de contingentes que sean fuentes de garantía para el éxito de la función inmigratoria futura...

Es indispensable que la acción gubernativa se funde en la admisión de inmigrantes seleccionados con el objeto de propender a la mejora racial; que sea efectiva la protección a la agricultura, incorporando las tierras no cultivadas al aprovechamiento nacional; que me mira, también es madre, y por las tardes la veblin juegas como un niño por sus miembros y sus rodillas.

MENDICIDAD

Perdone nuestro colega «El Comercio», q' acabeamos estas líneas con el mismo título con el que aparece en su edición de antier, un artículo, destinado a resaltar la mendicidad, que día día va tomando características alarmantes, por el número de necesitados que recorren las calles de esta ciudad.

Muy acertadamente, y por la centésima vez, el Sr. Articulista, llama la atención del H. Congreso y de los Poderes Públicos, respecto de un establecimiento de un Asilo de Menesterosos, que alivie un tanto la mendicidad, y borre la actual impresión, tanto de misericordia, cuanto de repugnancia, que se forma todo el que transita especialmente por las calles principales y plazas, en las que, es, a cada paso, molesto, al ver sólo por gente verdaderamente pobre, sino que la mayoría de los casos, por muchachos de corta edad, que demandan la caridad pública, bajo diversos y fútiles pretextos.

Veríamos con mucho agrado la intervención, una vez más, de la Policía; ya no tratando de recoger a los portadores, por que no obstante su empeño, no ha conseguido nada, pero por lo menos, clasificándolos y castigando con severidad, muy especialmente a los menores vagos, para los q' debería haber una casa de corrección, más amplia y bien servida que la actual.

Además, propuso por este asunto, hemos tenido oportunidad de leer un folletito que nuestro territorio, una selección de tierras dedicadas al objeto, la construcción de rutas troncales de comunicación, etc., etc., debería formar las bases sobre las cuales se apoye la organización inmigratoria del Ecuador.

Cuestión de un bien concebido plan de estudios particulares sobre el tema de la mendicidad, solución que, sería muy acertada y muy humana al mismo tiempo.

Dr. José Jaquín.

Editorialistas de los Diarios de Quito

- El Comercio Señor Isaac J. Barrera
El Día Doctor Rodrigo Jácome M.
El Debate Señor Eduardo Caicedo Suárez
La Tierra Señor Néstor Mogollón
La Mañana Dr. Alberto Guerrero Martínez

EL HNO DEL MARISCAL HINDENBURG HOY APELA LA MEMORIA DE SU PADRE PARA HACERLE CAMPAÑA A HITLER

Berlin, agosto 19.—Con motivo del plebiscito que celebrara mañana el hijo del difunto presidente del Reich y Mariscal Hindenburg dirigió esta noche a casa de alocución al pueblo alemán que sus redida por todos los caminos se conducían hacia Hitler. Hablando como heredero del nombre de su padre y agrado...

contiene algunos proyectos de ley formulados por el señor Carlos Egas Valdivieso, y presenta, y presentados, bajo los auspicios de la Sociedad «Unión Nacional Ecuatoriana», al Hble. Congreso Nacional. Entre los proyectos en referencia, hay uno: «Ley de Asistencia para los Mendigos y Vagabundos Profesionales», q' es de suma importancia, ya que en sus veintidós artículos, aborda amplia e inteligentemente el problema que nos ocupa; por lo que, nos permitimos instar a los Honorables Legisladores, presenten cuanto antes a la consideración del H. Congreso, el proyecto aludido, que, de aprobarse, subsanaría una verdadera necesidad, y dotaría a esta Urbe de un verdadero «Asilo de Mendigos y Vagabundos Profesionales», en que se recluira a las personas verdaderamente pobres, que, por ansiedad o imposibilidad física están privadas de trabajar para subsistir sus necesidades.

Fecha de una Audiencia

El Sr. Dr. Primitivo Yela, Jefe Técnico de Letras de la prokuratura, el día 27 del presente, para que, desde las 2 de la tarde, se verifique en juicio verbal sumario, para sustanciar en el asunto referido, el Sr. Dr. Torro y otros por herida ocaso nada a Luis Estrella.

GABRIEL ALMEIDA Mecánico Arroya Archidona N° 20

PARA NUESTRA CLIENTELA

Tenemos el gusto de poner en conocimiento del culto público quiteño que para mejor eficiencia en el servicio de nuestra distinguida clientela del norte, hemos abierto en la carrera Guayaquil N° 44, frente al teatro Variedades una...

Abarrotes y especerías a precios módicos
Cervezas frescas de todas clases
Vinos de las mejores marcas
Licores completa variedad
Galletas, Chocolates, Confitería
Cigarrillos de toda clase
Fósforos, Escobas
Estampillas de Correo

Todos nuestros artículos se conocen por la calidad y precio siendo la garantía para el consumidor el nombre de nuestra casa. Sirvase visitarnos en cualquier momento y mandar sus órdenes que seremos honrados en servirlos.

Servicio permanente desde las 7 de la mañana hasta las 11 de la noche.

A. Viteri Rites

Los seudónimos de la prensa en Quito

- Juan Fernández... Doctor Gabriel Garcés
Julio Jurénito... Señor Jorge Díaz
Gutiérrez... Señor Jorge Reyes y Reyes
Frank Barman... Señor Raúl Andrade
Bayardo... Señor Jorge Luna Yépez

BANCO DE ABASTO SOCIEDAD ANONIMA

CAPITAL Y RESERVA: \$ 1.287.207,13
LOCAL: Plaza de la Independencia Frente al Palacio Arzobispal.
Dirección Postal: CASILLA 438. 11-15-30-13

MONTE DE PIEDAD DE LA CAJA DE PENSIONES A LAS OBRERAS

En el afán de dar facilidades de trabajo a las personas que tienen empeñadas sus máquinas de coser, esta Institución ha instalado, en su nuevo local, una sección de costura, en departamento amplio y bien luz.

EL DIRECTOR Carrera García Moreno N° 27

Los Callos Nunca Disputan Con "Gets-It"

Advertisement for 'Gets-It' shoe polish. Includes text: 'Los Callos Nunca Disputan Con "Gets-It"', 'AL PUBLICO Ofrezco mi trabajo en toda clase de ofrendas literarias, entre que a domicilio.', 'Luis Cevallos Jovero Carrera Guayaquil No. 17 JUAN BAUTISTA RAZA', 'JUAN DELGADO AGRICULTOR - COMERCIANTE Carrera Imbabura N° 6.', 'AGUSTO VELASCO M. Abogado Estudio Chile 30 Tel. 4-208 11-12-27-27.', 'MIGUEL VILACIS Sastretería Carrera Chile Número 69', 'RAFAEL MALDONADO Pintor Decorador Carrera Cantuña No.104', 'HORMERO Calle Huascar y Archidona Número 188'



INFORMACION LOCAL

DIRECCION GENERAL DE OBRAS PUBLICAS

A la Contraloría General se le ha transferido de fechos por lo la suma de \$ 327, 10 para pagar jornales por la primera quincena del presente mes, de acuerdo con el detalle siguiente: Camino de Chilitico, sobrestante Ruperto Bubbli, \$ 72,70. Camino Guapulo Cumbayá, Sobrestante Julio M. Chávez, \$ 78,40. Caminos de los Chillos, al cantarrillo del Aguarico y Camineros de esa sección, la cantidad de \$350,00. Camino de Amagosa, Sobrestante Miguel B. Cera, \$ 41,20. Camino San José de Minas, Sobrestante Pedro M. Jaramillo, \$ 160,00. Camino Quitche—Guayllabamba, Sobrestante José A. Castro, \$ 25,10. Tracto ríata, obrero y chofero, \$ 200,00.

A todos los Directores Técnicos de Obras Públicas, se les ha dirigido la siguiente comunicación: Remítase adjunto el cuadro de las cantidades de los caminos carreteros de la provincia a su cargo, a fin de que lo complete o lo corrija y se sirva devolverlo a esta Oficina tan pronto como fuere posible. — En algunos distritos, a falta de medidas exactas, hemos hecho constar algunas longitudes aproximadas tomadas gráficamente en algún plano o anotadas por el taxímetro de un carro. Al hacer uso de cualquier anotación, se servirá indicar el modo de que se ha servido para hacer la medida y poder apreciar el grado de exactitud. — Esta Dirección se halla dispuesta en formular el plano completo de viabilidad de la República, para lo cual desea que usted anote no solo los caminos carreteros, sino también todos los demás, dentro de su respectiva categoría con indicación de las diversas circunstancias, condiciones, características e importancias de cada vía. De gran interés sería que Ud. se

REGIAMENTO
Se ha aprobado el reglamento de trabajo de la fábrica de galletas La Escudatoria establecida en Guayaquil.

ARRIVADO GABOR
VII-20-VII-26
SE DARA PRIMA GRATIFICACION... 66 razón de peso... 1 y 2 en la Avenida 24 de Mayo... 3 y 4 en la calle del Circo... 5 y 6 en la VIII

Para ciudadela
VENDO hermoso lote de terreno entre las ciudadelas "Pichincha" e "Isabel la Católica"
Mide 40.000 metros cuadrados
Pormenores: Loja 92 Teléfono 3-51
VIII-12-IX-12

AGRICULTORES
De vuelta de trillar
13.500 quintales de trigo en la hacienda Leito, ofrece 8 máquinas «Champion» número 1 y 1 «Champion» número 3 que trilla 320 quintales al día.
Precios módicos
El traslado de maquinarias a cualquier lugar es de mi cuenta.
Lorenzo Cobo Donoso
Carrera Ambato número 211
Teléfono 6-9
VII-12-1-35

Los tres últimos libros de la **Editorial Bolívar**
El Congreso de 1933
por Alfonso Rumazo González
La Escuela de la Vida
por Luis Enrique Osorio
Cuentos
por José Rumazo González

EL FORD V-8

GANADOR DE LAS CARRERAS

desarrolló con suma facilidad 132 kilómetros por hora. Dió pruebas de perfecta estabilidad y de tremenda potencia para subir cuestas.

Compre un Ford V-8 PASAJE




BACA HERMANOS

Unicos Agentes autorizados FORD en QUITO

BACA

SOLICITA UNA MINUTA DE CONTRATO
El Ministerio de Educación solicita el Procurador de la Nación para formular la minuta correspondiente, que el señor Tiberio Garzón como representante legal de su esposa señora E. Dolores Freire, presente los títulos de propiedad de una parte de la casa en que funciona la Escuela de Niños de Pailón, especialmente el instrumento público en el que conste la adjudicación de los bienes hereditarios y también el certificado de pago de los impuestos fiscales que gravan las herencias. Con estos documentos completará el estudio para la compra en referencia.

Reglamento
Se ha aprobado el reglamento de trabajo de la fábrica de galletas La Escudatoria establecida en Guayaquil.

SOLICITUD DEL PROCURADOR
El Contralor de la Nación aprobó la minuta del contrato que el Ministerio de Obras Públicas va a celebrar con el señor Coronel Luis F. Andrade, acordándole de los derechos de adjudicación por la importación de una máquina para la Troveta «La Escudatoria» de su propiedad, conforme el Decreto Legislativo de 5 de octubre de 1921.

AGRICULTORES
De vuelta de trillar
13.500 quintales de trigo en la hacienda Leito, ofrece 8 máquinas «Champion» número 1 y 1 «Champion» número 3 que trilla 320 quintales al día.
Precios módicos
El traslado de maquinarias a cualquier lugar es de mi cuenta.
Lorenzo Cobo Donoso
Carrera Ambato número 211
Teléfono 6-9
VII-12-1-35

Los tres últimos libros de la **Editorial Bolívar**
El Congreso de 1933
por Alfonso Rumazo González
La Escuela de la Vida
por Luis Enrique Osorio
Cuentos
por José Rumazo González

GESTIONES DEL CONCEJO MUNICIPAL
El Concejo Municipal se halla realizando las gestiones necesarias para la adquisición de útiles, materiales e instrumento para los equipos técnicos de la Sección de Abastecimientos de agua potable a la ciudad, para lo que se ha votado la suma de veinte mil sueros.

NOMBRAMIENTO DE PERITOS
Se ha comisionado al Jefe de la Oficina de Comprobación Municipal para que designe una comisión de peritos que se encargue de tasar los inmuebles que deben incorporarse, desde el año entrante, en los catastro para el cobro de los impuestos a los predios urbanos, que corresponden al Ayuntamiento.

NINAS EXTRAVIADAS
Se hallan consignadas en la Policía las niñas Beatriz e Irene Avila de dos y cuatro años de edad, respectivamente, que han sido encontradas extraviadas en la carrera Chile sin que hasta el momento fueran reclamadas por sus padres.

CIGARRILLOS EXTRANJEROS PARA EL CONSUMO
En esta semana probablemente, llegarán a las Bodegas de la Gerencia del Estanco de Aduardos, la cantidad de 20.000 cajetillas de cigarrillos «Chesterfield».

LIBERACION DE DERECHOS FERROVIARIOS
El Ministerio de Obras Públicas, ha concedido liberación de derechos ferroviarios para cinco toneladas de cemento que vienen desde Guayaquil para la Municipalidad de Ambato.

REVOCADO UN AUTO DICTADO
En el juicio criminal seguido contra Jorge de la Torre por heridas a Luis Estrella, el Juzgado de Letras, designó para el día Lunes 24 del presente, a que comparezca el juicio verbal automático desde las 2 p.m. Intervendrán como Defensor el Dr. Luis A. Larrea y como Fiscal el Dr. Juan Manuel R.

VIENE UN DIRECTOR ACTO DE EDUCACIONAL
Se concedió pasaje de primera clase en el tren del Sur, para el Señor Director del Instituto Normal Manuel J. Calle de Cuenca, Dr. Romero Vega, que viene en comisión de servicios a esta Capital.

LA SANIDAD DE CELICA
La Dirección de Sanidad ha impartido las órdenes del caso, a la Subdirección de Loja, indicando, que con la prontitud del caso envía una comisión a Celica, por cuanto ha llegado partes alarmantes de esa población respecto que aparecido la peste con furor.

SE DICTA AUTO-CABEZA DE PROCESO
Se dictó auto cabeza de proceso contra Segundo Troncoso Vaca, por haber estropeado a María Aguirre. Se comisionó las prácticas de las diligencias varas de la instrucción del sumario, al señor Comisario Nacional Terceiro de este Cantón.

Obra indispensable
A pedido de varios señores del Municipio de esta capital, dirigido al Ministro de Gobierno, pidiéndole encarecidamente que pida a la Dirección de Obras Públicas el pronto arreglo puente llamado de Tiquigua, la entrada de Puzilato, que se halla en peligro de deterioro.

Nombramiento
El Ministerio de Obras Públicas, ha nombrado a los señores Carlos Flores y Alfonso Magaña, para los cargos de Contador y Ayudante de la Oficina de Pormenores de Cuenca, respectivamente.

Se ordena la terminación de una via
La Dirección General de Obras Públicas ha impartido órdenes terminantes, a la Oficina de Bahabuyo a fin de que en lo antes posible se termine la obra Bahabuyo—Castro, el cual cuanto quiere en esta mesario inaugurada.

Acto de sobseimiento
El Juzgado de Letras de sobseimiento definitivo, en suiza criminal seguida contra Carlos Zambrano y Asistido de Rosa por muerte menor Camilo Bedaeh, dura un accidente de tránsito.

Lea EL PUEBLO
T. HUALBERTO ORTIZ Contador Comercial y Taquígrafo, ofrece sus servicios. Da clases de Inglés, Taquígrafo, Contabilidad y Matemáticas, a domicilio. Dirección, Chimbarazo N° 141.

Dr. Alfonso Cobo
Especialista en enfermedades del corazón y pulmones.
Práctica en Europa por dos ocasiones
CONSULTORIO: Pasaje Baca
Teléfono: 17-31
ATIENDE DE 2 a 6 de la tarde. III-12-30

Julio Espinosa Zaldumbide
INGENIERO CIVIL
Presupuestos—Construcción de casas
VI-19 Sastre Número 24— Teléfono 2-97.

AGENCIA DE LA FABRICA "LA LIBERTAD" (De Guayaquil)
Edmos legítimos de la gran fabrica La Libertad, de Guayaquil laborados con las mejores materias americanas, avoca «Tiras» en jorje sus similares, chocolates, galenas, confites, etc. etc. etc. en el antiguo local de «La Providencia».
Carrera Guayaquil No. 3 entre San Blas y la Alameda.
VII-8-VIII-12

Agencia d'automóviles DE CESAR A. PROANO
TELÉFONOS: CASA N° 1 (PLAZA INDEPENDENCIA)
La Agencia más antigua de Quito. Cuenta con quince de servicio constante al público.
Esta Empresa garantiza por la seriedad y honradez de los autos.
Tiene carros de turismo y cerrados de 5 y 7 asientos.
VIAJES LARGOS; PRECIOS CONVENCIONALES «MI COMPADRE»
El último libro de Fernando González que ha sido mencionado por el Gobierno de Venezuela y su lectura prohibida por el General Juan Vicente Gómez. La mejor biografía de la figura política más relevante en Suramericana.
Precio: \$10,00

Otras obras del autor:
MI SIMON BOLIVAR
VIAJE A PIE
DON MIROCELTES
Precio: \$ 6,00
EL HERMAFRODITA DORMIDO
Precio: \$ 6,50
De venta en la Librería de Cándido Bris Sánchez Calle Venezuela No 81—Tel. No 40—Apartado No 843 Quito. Los pedidos de provincia se serán atendidos y despachados por la vuelta del correo.

Ningún puente es más seguro que su soporte más débil



El rendimiento de un automóvil nunca será mejor que su aceite lubricante

El hart de los carros de un foposo correr que el honoro respectible—un tablon cede y el albrino recibirá una fuchina.
El cambio de un motor en el camino—el aceite cede y la fuchina habrá conseguido destruir otro automóvil.
La calidad del aceite lubricante que Ud. usa determina la calidad del funcionamiento de su automóvil—su caso de mantenimiento—su duración del.
No arriesgue la inversión que ha hecho en su automóvil usando aceite malo. El castigo es demasiado severo. Provéjale con el lubricante que es «digno de responsabilidad.» Véale su Carter y vuelvalo a llenar con «Standard Motor Oil» a cada 1,000 kilómetros.
Use Goodwin Waco Motor—es la preferida
West India Oil Company
STANDARD MOTOR OIL



BIBLIOGRAFIA

NOTA.—Avista el resúto de las nuevas publicaciones que venimos recibiendo, y pedimos disculpa por haber demorado hasta hoy la reseña de cada una de ellas.

El problema económico del Ecuador en 1934.—Algunos datos para su solución.—por Víctor Emilio Estrada Guayquil, Editorial Jovyn 1934.—Este libro contiene un estudio profundo de la realidad económica ecuatoriana. Anota las reformas constitucionales indispensables para obtener una positiva reacción económica general. Como obra de uno de los más altos técnicos, no provocó serias discusiones, ya que hasta ahora conocíamos ninguna refutación a fondo.

Carras Político-Económicas, por Ricardo Sanyedra-Quito. Este folleto de cien páginas contiene un cuestionario y una carta, dirigidos al Presidente de la República, para que se encargue de la reforma de la Constitución. El autor Roberto García Jara, tiene serias visiones dedicadas al estudio de los problemas económicos ecuatorianos, que el señor Sanyedra seguramente los conoce ampliamente, como antiguo empleado de la Superintendencia de Bancos.

La Escuela Nacional de Bellas Artes.—Revista de fin de

Plan de Organización Judicial.—Talleres Nacionales-1934. Es un proyecto magníficamente elaborado por el doctor Héctor de M. Torres, ex-Secretario de la Procuraduría General de la Nación. Este trabajo amplio y detalladamente, tanto, que la Corte Suprema de Justicia lo ha acogido. Esperamos que el Congreso actual, sabrá tomar en cuenta, ya que la justicia anda por muy atrás en el Ecuador.

Convócase licitadores por treinta días, desde la fecha que a continuación se indica, para la provisión de ocho mil metros cúbicos de leña para el Ferrocarril de Quito a Esmeraldas

La madera de esta leña será de árboles que tengan por lo menos veinticinco años, y las dimensiones de las rajas serán de cincuenta centímetros de largo y de doce a quince de espesor.

Las propuestas podrán ser por toda la cantidad licitada o por un mínimo de quinientos metros cúbicos.

Las entregas deberán ser mensuales y se harán en los lugares de depósitos, con resbaladero, establecidos en la vía.

El pago se efectuará mensualmente, previa liquidación de las cantidades entregadas.

Las propuestas presentarán por duplicado en Subsecretaría del Ministerio de Obras Públicas, sobre abierto, para que sean exhibidas desde el día que se abre, a fin de cualquier interés pueda concretarse y mejorar la propuesta a favor del Fisco.

QUITO, a 5 de Agosto de 1934.

El Subsecretario Acctal. del Ministerio de Obras Públicas.

Luis H. Sosa

EL ALMACEN DE A. VITERI RITES

Se completan en comestibles a su número Clientela, que en los últimos días del presente mes de Julio, pondrá a su servicio una Sucerrel situada en la plaza del Teatro «Suro» Carrera Guayaquil número 44 casa de las señoras Múzquiz.

Usted encontrará un surtido completo de Viveres, Licores, Vinos, Conservas, Galletas, Confitería, y como siempre, una atención emeada en todas las órdenes que se realicen.

ALMACEN DE VITERI RITES

—VII—17— M. V. M.

SASTRERIA DE EZEQUIEL L. PAZ

Carrera Guayaquil y Mejía. Teléfono N.º 363

Esta casa IMPORTA sus artículos directamente de CASIMIRRES Ingleses y Franceses, finidos de gran moda ROPA HECHA de gran estilo, sombreros de paja nuevo y mocoras; gorras para viajar, etc. etc.; confección boleros en toda clase de telas y tamlones; botones de cuero en todo color.

MATERIALES PARA SASTRES Y MODISTAS Alpacas, rucelas de lana y algodón, todo en diversidad de colores.—Pilas de máquina a 5 años, uniformes de colegio.

SECCION MILITAR: Pafio solo finísimo especial para uniformes de paradas y vestidos para diplomáticos; fuerza de gacilas para Divisa militar, señores, escarapelas, estrallas, números, viciars, botones finos y ordinarios, y en insignias: fustias, lanzas, zapas, leiras, grandas y cadenas.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

VII—20—IX—10 M. V. M.

ESPACIO RESERVADO

para la

COMPANIA DE SEGUROS

"SUD AMERICA"

más de sesenta páginas, este informe contiene todas las labores del Consejo de Estado en el presente año. Tiene material abundante informativo, y constituye por sí una historia en diversos órdenes de la marcha nacional. En todo este tiempo el Consejo de Estado ha tenido el gran mérito de servir de control eficiente del Ejecutivo.

Sale a traer el Avión

A las once a. m. de ayer partió para Lima, el señor Jones, con el objeto de traer el aparato, que por un accidente no pudo salir de Guayaquil, cuando estaba en ese lugar. En las primeras horas de hoy llegará a esta ciudad.

Dicen no ser los Autores

El día de ayer fueron puestos en libertad los señores José Morino y Luis Quiroga, quienes han comprobado no ser culpables del delito al ciudadano Emilio Guerrero.

Seguirá de intendente

El señor Intendente de Gobierno no se ha dirigido al señor Eladio Rolón Barrio Intendente de Justicia de la provincia de Los Rios para que retire la renuncia presentada del cargo que desempeña.

Aquí fabricaran

Por ser posible contratar en Guayaquil la construcción de 350 uniformes para la policía urbana y rural del Ecuador, el Ministro de Gobierno va a proceder a la contratación de dichos uniformes en esta capital para que puedan ser entregados el 3 de octubre próximo.

Terna elevada

El Consejo Municipal elevó a Corte Superior, la terna para la provisión del cargo de Jefe 2.º de Parroquia de Santa Prisca que se halla vacante.

Autorización de la Corte

La Corte Suprema de Justicia de este distrito ha autorizado para que se efectúen en el Cantón Mito, quince arrendamientos por medio de uno de sus empleados, pueda efectuar la búsqueda en los archivos de las escribanías de esta sección de los primeros libros del Cabildo, que faltan en el Ayuntamiento y que necesitan para completar la edición que está haciendo con motivo del cuarto centenario de la fundación española de San Francisco de Quito.

Ratero en la trampa

Del Paseo Royal fué conducido a la Policía Antonio Ramírez por haber sido sorprendido sustrayéndose una caja de pañuelos de seda del almacén del señor Miguel Ochon.

Escándalo a pleno sol

En la calle Caldas, a las dos de la tarde se originó un escándalo cuando los protagonistas Tula y Rosar de Torres corrieron contra graves consecuencias.

Se inauguró el Curso Intensivo

A las nueve de la mañana de ayer y en Colegio Mejía, se efectuó la inauguración del Curso Especial de Perfeccionamiento de varias materias, para los Profesores Rurales. Asistieron más de noventa hombres y mujeres 80 alumnos. Hizo la presentación de vatio el señor Director de Estudios del Pichincha E. Castro. Se informó que el curso de cada una de las veintea materias, a fin de que puedan concurrir a recibir clases de los Profesores, que para el efecto se ha designado.

Para el Ferrocarril-Sibanbe-Cuenca

El día de ayer el ingeniero Julio Rosencoff, nos indicó que había exhibido a la casa del Excmo. Jefe de Estado, que se venían de los carros motores que están en custodia por cuenta del Gobierno del Ecuador, los autos que servirán para el Ferrocarril Sibambe-Cuenca. Al mismo nos dijo, que el gobierno la iba a arreglar la cuestión paga.

El Batallón Córdova en la Capital

A las 5 p. m. llegó procedente de Babamba, el Batallón No. 10 «General Córdova», que viene con el objeto de tomar parte en la gran parada militar que se efectuará en la ceremonia del mando del Presidente Eleto Dr. Velasco Ibarra.

Salieron a recibirlo en la Estación del Ferrocarril del Sur, el Sr. Encargado del Poder Ejecutivo, el Sr. Ministro de Guerra, el Inspector General del Ejército, el Jefe de Zona, las demás autoridades militares, la Banda del Regimiento Larqui y cuantidades de soldados.

Reciben una Denuncia

El Sr. Ministro de Justicia ha recibido denuncias sobre el incorrecto proceder del Jefe Político del Cantón Mito, quien arrenda los edificios atribuciones del Comisario Nacional, ha conatado la sección de la justicia en ciertos hechos que agrava la ley de intervención, la autoridad de policía.

Para completar la información el Ministerio ha solicitado del Gobernador del Guayas los detalles telegráficos que servirán para resolver lo conveniente.

Auto cabeza de Proceso

El Sr. Jefe Segundo de Letras, ayer levanta auto cabeza de proceso contra Segundo F. Vaca, Sargento Primero del Batallón Diecimila, que ha estado ya estropeado gravemente a la señora María Aguirre. El Sr. Dr. Rafael Cabezas Borja interpuso como Agente de Defensa al Dr. Anacleto López como defensor del acusado. Se comisionó al Sr. Comisario Tercero Nacional para la práctica de la diligencia del caso.

NOTICIAS DE BUENOS AIRES

Buenos Aires, agosto 21.—En esta Capital en forma repentina, Dr. José D. Sistierra, actual Presidente de la Caja Nacional de Jubilaciones y Pensiones Civiles.

Buenos Aires, agosto 21.—Pasado mañana el Embajador de Chile y su esposa ofrecerán una fiesta en el Centro de la Nación y su anfitrión.

Buenos Aires, agosto 21.—En las elecciones de Constituyentes realizadas el día de ayer, en la provincia de Buenos Aires, votó por 248 493 ciudadanos, sobre un padrón de 678 149 inscriptos. Lo que representa un porcentaje de 36.064.

Buenos Aires, agosto 21.—Fue nombrado el Excmo. Sr. Director de la Cámara de representantes de San Juan. Después de algunos debates se aprobó el despacho de la mayoría de la Comisión de poderes, por el cual se aconseja la aprobación en general del acta electoral, atendida la postergación para las sesiones de los Diputados de los Diputados Excmo. bloquistas. Federico Cantoni, Miguel L. Castro, J. María Prieto y Héctor Valenzuela.

Buenos Aires, agosto 21.—En la Motocicleta «Ciudad de Cuzco» llegó el Ministro de Chile en el Paraguay Dr. Caldarero Nieto, siendo recibido por el segundo Intendente de Babambajadores, Dr. Víctor Laesano.

Buenos Aires, agosto 21.—Recibió un imponente homenaje a Don Bases la procesión realizada ayer en la parroquia de San Carlos. Ato, en el que participaron más de 40.000 personas que se verificó en la semana de Ceremonias, organizada en honor del nuevo Santo.

Buenos Aires, agosto 21.—El Director de la Fábrica Militar de Aviones de Córdoba ha solicitado el apoyo del Gobernador de la provincia para restablecer la línea aérea, entre aquella ciudad y el Palomar.



DOLOR de espalda, reuma, migrañas, esmas y frecuentes, velticos, son indicio de trastornos de los riñones. Para combatir estos males peligrosos como enseguida las



LICITACION PARA LA PLANTA ELECTRICA MUNICIPAL DE QUITO

De acuerdo con lo resuelto por el Concejo, en sesión de 3 del presente mes, convócase licitadores, por el término de noventa días, para la provisión de una máquina destinada a producir fuerza eléctrica y de la red de distribución para el servicio de alumbrado eléctrico en la ciudad de Quito, todo de acuerdo con las especificaciones que pueden consultarse en la Gerencia de Obras Públicas Municipales. El Concejo preferirá las propuestas que den facilidades de pago. Todos deberán depositarlas en sobre cerrado en la Secretaría Municipal, con la especificación de que se trata de ofertas en esta licitación.

El Secretario Municipal,

VIII-7.IX-7

Órdenes misteriales

A pedido de su respectivo jefe, el departamento de Guerra y Marina da de alta en el Destacamento Oriental al soldado Luis Baquero, quien se encuentra en Rocafuerte; da de alta en el batallón Chimborazo al soldado Augusto Alaya, quien se encuentra en esta Capital; y da de alta por enfermedad, es trasladado a la parroquia de San Roque, al soldado E. Sistierra, quien se encuentra en esta Capital; se concede licencia al señor Enrique Abonzo, motorista de la Maestrana del Ejército; y para que se traslade a esta Capital, se concede 90 días de licencia al soldado S. P. Soto, perteneciente

Vin o el Director de Estancos

El día de ayer regresó de la ciudad de Ambato el señor Director del Estanco de alcohol Comandante Luis A. Dueñas, quien fue con el objeto de hacer una visita especial a la Gerencia de Aguardientes de esa lugar, y al mismo tiempo dejar instrucciones para su mejor servicio.

SOMBRERERIA ELECTRICA

Guayaquil 50

ESTANCO DE ALGOHOLES

CONVOCASE licitadores por el término de treinta días, para la compra-venta de una columna de respujo para el alambique de la destilería «Las Pañas».

Las bases se proporcionarán en la Secretaría de la Dirección. El concurso quedará definitivamente cerrado el 16 de Setiembre próximo, a las seis p. m.

LICITACION

Se convoca licitadores, por el término de sesenta días, cotizados desde la fecha que al pie se indica, para la provisión de herramientas y materiales, para los trabajos de la vía Laja-Puerto Bolívar, según el detalle siguiente:

Zapicos de acero, de 6 libras de peso eq.	80 docenas
Pico-cinzel, de 5 libras de peso (cinzel de 2 pulgadas de ancho)	20 docenas
Pico-pica, de 3 libras de peso eq.	20 "
Mangos de madera, para los zapicos y picos	100 "
Paños de acero, con mango de madera; para matorras; repaldos planos y manilla de matorras. Dimensiones de la boya, 10" de ancho por 12" de largo.	60 "
Paños de acero, con mangos de madera; para cuadrada, repaldos planos y manilla de madera. Dimensiones de la boya: 10" de ancho por 12" de largo.	10 "
Combos de 14 libras de peso eq.	2 "
Combos de 12 libras de peso eq.	2 "
Combos de 8 libras de peso eq.	3 "
Combos de 4 libras de peso eq.	3 "
Carretillas de 3 y medio pies de capacidad	58 "

(Se indicarán los precios de las mismas carretillas con armazón de madera).

Agro octagonal de 1" de diámetro para taladrar 1.000 libras de acero octagonal de 7/8" de diámetro para taladrar 1.000 libras de acero octagonal de 3/4" de diámetro para taladrar 3 " Mochetes de acero de superior calidad, con mangos de cuero y boya de 20" de longitud 10 docenas

Con excepción de las fraguas portátiles, los proponentes deberán presentar una muestra de cada uno de los artículos que se indican en venta; requisito indispensable para que sean consideradas las ofertas.

Los precios se entenderán en Guayaquil, exclusiva derechos de transporte. El pago se efectuará al contado, en el indicado punto, contra entrega de los respectivos documentos de embarque.

Las ofertas pueden hacer por toda la que contiene esta licitación, o por uno o más artículos.

Las propuestas se presentarán por duplicado en la Subsecretaría del Ministerio de Obras Públicas, en sobre abierto, para que sean exhibidas desde el día en que se abre, a fin de que cualquier interesado pueda en su momento y medida, hacer su oferta a favor del Fisco, de acuerdo con el Reglamento dictado por el Comisario General.

QUITO, a 1.º de agosto de 1934.

El Subsecretario del Ministerio de Obras Públicas

LEPOLDO BENITEZ V.

EL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

Remitido e Interesas Generales	
Páginas exteriores, columna	\$ 100,00
Páginas interiores, columna	\$ 50,00

Tarifa de Anuncios	
Página primera pulgada	\$ 2,00
Página última pulgada	\$ 1,50
Páginas interiores pulgada	\$ 1,00
Aviso permanente, descuento convencional.	

LA VIDA POLITICA DEL SR. DN. ATANASIO ZALDUMBIDE ES MUY LIMPIA PARA QUE TRATEN DE MANCILLARLA

Señor Director de «El Pueblo».

Ciudad.

Señor Director:

He leído con sorpresa y disgusto una especie de Reportaje que el publicador de la hoja «El Fígaro», Carlos Honorato Eñard, me indigna en el número 57, correspondiente al número de hoy.

Protesto enfáticamente por todas las palabras que allí se ha puesto como mías. No he concedido reportaje de ninguna clase. Yo no trato con personas que se permiten tomar mi nombre para llamar con él a la atención pública. Protesto del pasquín infame y canalla. Bien conocida es mi vida política para que se pretenda tergiver

sarla con maneras indignas y con suplantaciones. Sé mi camino recto. He sabido y sabré ser siempre recto y caballero. No acepto, pues que se ponga en boca mía palabras que jamás he dicho. Ni aceptaré nunca que se manche mi nombre con columnas tan burdas.

Lo que he dejado expuesto, señor Director, es una prueba más de mi política siempre honrada y justa. Y voy a colaborar con el señor doctor Velasco Ibarra, porque sé que así podrá ser mejor a mi Patria.

Quito, a 21 de agosto de 1934.

Del señor Director, atentamente,
Atanasio Zaldumbide.

MIENTRAS LA PRENSA DE OPOSICION ECUATORIANA CALUMNIA EL ELECTO, EN VENEZUELA EMITEN CONCEPTOS ELOGIOSOS

Por noticias enviadas a la Compañía hemos sabido que el 10 de agosto último el señor don Víctor Hugo Escala, Ministro del Ecuador en Caracas, ofreció una brillante recepción a los que asistieron numerosos miembros del Cuerpo Diplomático, altos funcionarios de Gobierno y distinguidas personalidades de esta urbe. Allí también nos han proporcionado varios recortes de la prensa caraqueña que demuestran la cordialidad que existe entre Venezuela y el Ecuador.

«El Universal» se expresa así dice: «... desde los días iniciales de la nacionalidad, las relaciones entre el Ecuador y Venezuela han sido mantenidas en perfecta armonía y fraterna cordialidad, cimentadas como están en indestructibles vínculos históricos. En esta noche del 10 de Agosto, el señor Víctor Hugo Escala, Ministro del Ecuador en Venezuela...»

«El Heraldo» manifiesta que para Venezuela el día nacional ecuatoriano tiene particular resonancia, unidades como están los dos pueblos en el tiempo y en la historia, por el vínculo indestructible de una común admiración y fervoroso culto por el Libertador. La vinculación venezolana-ecuatoriana tuvo reciente-

mente una palpable demostración de su firmeza, con ocasión de la visita que hizo a Venezuela el Coronel Juan Pesantes Inspector General del Ejército ecuatoriano y persona de destacada figura en la República hermana, cuya presencia entre nosotros fue motivo para que se pusiera de manifiesto la efectividad de simpatía y cooperación que existe en Venezuela por el Ecuador.

Quesería "Los Andes"

LUIS DEL CAMPO Y CIA

Machachi

Productores de quesos finos "Holanda" "Camembert" "Parmesano"

SIEMPRE IMITADOS NUNCA IGUALADOS

El problema limítrofe con el Perú

CRITERIOS Q' DEBERIAN INSPIRAR AL FUTURO GBNO.

EDITORIAL

Primero.—El Ecuador debe acercarse con franqueza y espíritu amistoso al pueblo y al Gobierno del Perú. Las manifestaciones que ambos hicieron ultimamente al Presidente Electo cuando su jiro por la Nación vecina, revelan que en el Perú existe buena voluntad para el arreglo. El Excmo. señor Presidente Benavides en su discurso pronunciado en el Palacio de Pizarro sentó bases justicieras para el arreglo limítrofe. Por su parte, el Presidente Electo del Ecuador manifestó ya en el Perú, ya en Bolivia, ya en Chile y la Argentina el espíritu conciliante del pueblo y del Gobierno ecuatoriano, y en documentos que tenemos a la vista, elogió cumplidamente los anhelos pacíficos y transaccionales de los hombres del Perú.

Segundo.—El Ecuador tiene perfecto derecho para invocar en cualquiera transacción con el Perú el Tratado vigente de 1829 y los antecedentes históricos que protegen sus legítimas aspiraciones. No va el Ecuador a recibir una limosna. Pero, supuesto el antecedente jurídico, base de toda transacción lo necesario es un acuerdo amistoso entre las dos Naciones, sin pretensiones extremas, con el deseo de llenar las exigencias vitales de ambos países, procurando para ambos las zonas indispensables a su desarrollo comercial. Ni pretensiones extremas, ni fórmulas previas que impidan la confianza entre las altas partes contratantes. Vaya el Ecuador al arreglo con confianza, inspire a ambas partes el espíritu justiciero, el anhelo de tranquilidad hispanoamericana, el afán de cooperación recíproca.

Tercero.—Hace bien el Ecuador en defender su causa ante todas las demás Naciones del Continente. Es este un método legítimo y no cabe que se tome esto como la búsqueda de presión extraña contra nadie. En el Prólogo a un libro del gran jurista peruano, doctor Martín de la Cruz, el señor Prado y Ugarteche dice: «En lo que se refiere a nuestras relaciones exteriores, el Perú por mucho tiempo ha deseado de defender su causa en el extranjero, y a la sombra de esta desatendencia Chile ha hecho su activa propaganda». Lo que hicieron Chile y el Perú, lo que hacen Bolivia y el Paraguay, lo que todos los días está haciendo Alemania, lo que hacen Italia y Austria, también puede hacer el Ecuador. Esto no se opone en nada a la amistad entre el Ecuador y el Perú.

Cuarto.—Tiempo es ya de que cese el dislocamiento entre las Naciones bolivarianas y de que laxos de solidaridad y comprensión una finitivamente a las Naciones libertadas por Bolívar como base para la más amplia y eficiente cooperación hispanoamericana.

«El Heraldo» envía su fraterno saludo al noble pueblo ecuatoriano, y formula votos por la ventura personal de su Presidente electo, Dr. J. M. Velasco Ibarra, cuyo período próximo a inaugurarse es único de una nueva etapa de progreso para el país».

ESTAS SON LAS MARCAS DEL GENUINO y DELICIOSO MALLORCA

«El Fundador» Flores de Barril



destilado con esmerado cuidado y con añicos especiales, motivo por el que no duele la cabeza, ni descomponen el estómago; como también el BRANDY de gusto y aroma exquisitos, destilado tres veces hasta conseguir añejamiento to del más fino COGNAC.

Por lo imposible de su imitación, estos productos vienen gozando de Gran fama DESDE HACE 24 AÑOS, habiendo sido premiados en varias Exposiciones con CINCOMEDALLAS DE ORO y SEN DOS DIPLOMAS, y declarados estos licores LOS RRIMEROS DE LA REPUBLICA, por el Jurado Calificador de la Exposición del Centenario de 1922.

Fábrica de Licores «LA EXCELSIOR»,—Carrera Loja N.º 92. Tel: 3-5-1

El Fabricante,
Rafael Flores.

VIII-21-30-v.

EL FUTURO MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES VENDRA EN TRIMOTOR CUSTIADO POR DOS AVIONES DE CAZA

Se ha recibido por cable la noticia enviada de Bogotá por el señor Manuel Sotomayor y Luna, nuestro Ministro Plenipotenciario que el Gobierno de Colombia ha puesto a disposición del señor Ministro Sotomayor un trimotor escoltado por algunos aviones de caza, para que pueda regresar nuestro diplomático desde Bogotá a Quito, a donde viene hacerse cargo del Ministerio de Relaciones Exteriores en el futuro Gobierno del señor doctor José María Velasco Ibarra.

Según datos obtenidos parece que vendrá una escuadrilla de un trimotor y dos aviones de caza.

El viaje se efectuará mañana, si bien la fijación no es definitiva, despaché los órdenes del caso para que

dispusieran los preparativos para la recepción de la escuadrilla. El campo de aviación Mariscal Sucre, será convenientemente arreglado con todas las señas del caso. Nuestros aviones saldrán a recibir a los de la hermana república hasta la provincia de Imbabura.

Se ha ordenado que los telegramistas, el tránsito colimengue el paso de la escuadrilla por cada una de las poblaciones donde pasen.

Se ha enviado a Bogotá los datos meteorológicos del Norte de la República, la situación de los campos de aterrizaje, y los demás del caso.

Hay gran interés y expectativa por esta importante visita que será la segunda en las relaciones cordiales ecuatorianas colombianas.

EN EL PARAGUAY SE LAMENTA QUE EL ELECTO ECUATORIANO PUDIERA VISITARLO EN SU JIRO DE BUENA VOLUNTAD

Agosto 18.

Cablegrama de Asunción. Excelentísimo J. V. Trujillo, Presidente del Congreso del Ecuador. Los generosos sentimientos de la Nación Ecuatoriana dignamente interpretados por el H Congreso, tiene un eco de simpatía y gratitud en mi país. Confiado en que bajo los auspicios de la fraternidad americana se resolvieron en breve el desagradado conflicto del Chaco. Fue motivo de pesar para nosotros que el Excelentísimo Presidente Velasco Ibarra no pudiera llegar hasta Paraguay en su jiro de buena voluntad y acercamiento. Envío a esa alta Representación y a la noble nación ecuatoriana los fraternales sentimientos de mi país (D). Eusebio Ayras.—Presidente del Uruguay.

Agosto 17.

Cablegrama de la Paz. Presidente del Congreso Nacional. Agradeciendo los buenos deseos del Congreso de Ud. dignamente agradezco que el Gobierno boliviano procure siempre un arreglo definitivo del diferendo territorial. (D). Daniel Salmasco.—Presidente de Bolivia.

APESAR DE QUE GUERRERO MARTINEZ HA PERDIDO LA VERGUENZA CONTINUA REMOS FUSTIGANDO SUS INFAMIAS

La Asamblea de Presidentes del Comité Velasquista de esta Capital, manifiesta: Que el Dato de Martineza a pesar de los múltiples desmentidos que se le han venido haciendo, sigue en su campaña insidiosa y astutísima, especialmente en estos últimos días, tergiversando la fructífera labor internacional del señor Velasco Ibarra, a un brillante jiro llevada a cabo por el Presidente Electo de la República, señor doctor don José María Velasco Ibarra, a quien injuriosamente acusa.

Acuerda: Lo.—Protestar enérgicamente contra el período La Matiana, y 2.º.—Dijer constancia de que. Paso a la 6.ª página.

Vendo casa esquina central

recien construida con todo confort y elegancia en calle Mejía intersección Písa.—Informes en la misma casa de nueve a once y de una a cinco.

CALZADO "VALENCIA"

Es el que impone sus creaciones en moda por su delicado buen gusto y perfecto acabado. Le preferire la gente elegante.

Carrera Guayaquil No. 50. Teléfono 17-15

VIII-12-1X-12